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(I lavori iniziano alle ore 14.38 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata,
ai sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

*****

OMISSIS

Interrogazione a risposta immediata n. 270 presentata dalla Consigliera Caputo,
inerente a "Completamento dei restauri in corso al Castello di Moncalieri"

PRESIDENTE

Esaminiamo l'interrogazione a risposta immediata n. 270, presentata dalla Consigliera
Caputo, che ha la parola per l'illustrazione.

CAPUTO Valentina

Grazie Presidente.
Il question time presentato riguarda i lavori di restauro del Castello di Moncalieri.
Il Castello di Moncalieri è un complesso architettonico di epoca sabauda, parte del

patrimonio architettonico della nostra regione: infatti, è parte del circuito "Residenze sabaude"
ed è anche patrimonio dell'UNESCO dal 1997.

Nel 2008 un incendio devastò purtroppo il torrione sud est e sembra che da alcuni mesi i
lavori si siano conclusi, almeno in parte.

Sembra, infatti, che siano terminati i lavori di consolidamento del torrione e che il
sistema antincendio, unitamente all'impianto elettrico degli appartamenti reali, siano stati
rivisti, (ovviamente, con ingenti investimenti).

Tuttavia, sembra che al castello ci siano ancora tre cantieri aperti, la cui conclusione era
in realtà prevista per la fine del 2014. Vi sono altresì gli appartamenti che dovrebbero
rientrare nel percorso di visita turistico: per esempio, mi riferisco all'appartamento di Maria
Letizia, alla scala di collegamento con gli alloggi di Maria Clotilde e, soprattutto, allo storico
ascensore che consentirebbe l'abbattimento delle barriere architettoniche, che sappiamo essere
importante per consentire l'accesso a tutti durante i tour di visita guidata.

Per questi lavori sembra che siano stati investiti circa un milione di euro in restauri ed
allestimenti evocativi, mirati ad evitare che vi possano essere anche altri problemi legati al
degrado.

Penso che, in vista dei grandi eventi (Expo 2015, duecentesimo anniversario di Don
Bosco, ostensione della Sindone, Torino capitale dello sport; insomma, è un anno ricco di
eventi) che si svolgeranno quest'anno nella nostra città, ma che toccheranno anche diversi
Comuni della Provincia di Torino e che porteranno un grande indotto sulla nostra area, sia
importante che il cronoprogramma della Sovrintendenza venga rispettato e che i lavori del
castello possano comunque terminare nel più breve tempo possibile.

Si interroga pertanto l’Assessore competente proprio per sapere quale sia il temine
previsto per il definitivo completamento dei lavori di restauro che, ad oggi, sono ancora in
corso.

Grazie.
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PRESIDENTE

La parola all'Assessore Parigi, per la risposta.

PARIGI Antonella, Assessore alla cultura

Grazie, Presidente.
Rispondo all'interrogazione di cui all'oggetto.
Al riguardo, assunte informazioni aggiornate alla data odierna dalla competente

Direzione regionale per i Beni Culturali e Paesaggistici del Piemonte, Amministrazione
aggiudicatrice dei lavori in oggetto, rendo noto quanto segue.

L'intervento relativo all'appartamento di Vittorio Emanuele II è suddiviso in tre cantieri:
il restauro delle sale non bruciate è concluso; il consolidamento delle sale bruciate è concluso.

Per quanto riguarda l'installazione di un apparato evocativo (nelle citate sale bruciate)
che, tramite un sistema di rivestimento brevettato sufficientemente "trasparente" da lasciar
intravvedere l'effettiva condizione delle murature sottostanti, possa appunto "evocare"
ambienti praticamente persi, consentendo nel contempo di percepire ciò che ancora è stato
possibile salvaguardare, tale cantiere è attualmente in corso e sarà verosimilmente terminato
entro la fine di questa primavera (giugno 2015).

Durante i tre eventi dell'Expo, dell'ostensione della Sindone e del duecentesimo
anniversario di Don Bosco, sarà possibile visitare le sale non bruciate completamente
restaurate, mentre per le restanti è forse possibile valutare la possibilità di permettere
occasionali visite nei weekend, a cantiere chiuso e lavori fermi.

L'intervento di restauro dell'appartamento della principessa Maria Letizia è anch'esso
suddiviso in tre cantieri: il restauro delle sale del torrione è concluso; il restauro delle scale di
collegamento e ambienti adiacenti è concluso. Per quanto riguarda la rifunzionalizzazione
dell'ascensore storico è stato stabilito un intervento in aggiunta a quanto inizialmente
previsto.

Durante i tre eventi sopraccitati, l'appartamento sarà visitabile, poiché la rimessa in
funzione dell'ascensore non compromette l'accesso al pubblico. Grazie.

*****

OMISSIS

(Alle ore 15.54 il Presidente dichiara esaurita la trattazione
delle interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta ha inizio alle ore 15.56)


